



Los idilios políticos con censura

El verano de 1930 se desliza con suaves cadencias por entre las piernas del excéntrico Cronos; un riachuelo de alfileres en el reino encantado de la caña de azúcar, ni sería más dulce, ni más relamido. Si no temiésemos incurrir en disparate, escribiríamos que hasta las sales del mar se han disipado. Lo cierto es que el cangrejo del Can tabricó goza pacíficamente de su roca, y que las ranas del Parque madrileño se dejan ganar de un ruidoso optimismo que adorna los gratos silencios de la noche. A fuer de historiadores veraces, nosotros queremos hacer constar todos estos síntomas de serenidad que la Naturaleza nos ofrece. Porque, en verdad, si nosotros no supiésemos la indiferencia oficial, en cuanto concierne a los deberes de la crónica, ¿quién, de nuestros nietos o nuestros biznietos, sabría resolver la terrible incógnita histórica que habría de ser para ellos el verano de 1930? Partiendo de 1923, en cada uno de los sucesivos periodos estivales el lector del por venir descubrirá en la literatura oficial inmensos collares de raras perlas. Viajes triunfales, manifestaciones multitudinarias y comentarios galanos de un idilio político entre el Gobierno y el pueblo, de un idilio que ni siquiera la existencia de la censura de Prensa podía turbar. Pero en 1930 no quedará ni eso. En el verano de 1930 no habrá pasado nada, nada, nada... Los periódicos extranjeros no citan el nombre de España, aparte de las cotizaciones oficiales de la Bolsa, ni por casualidad. Y nosotros, desde las columnas de la Prensa española, nos vemos reducidos a comentar las palpitations de una España abstracta, o a dormir la siesta en la sombra ancestral de las murallas de Avila, de aquella Avila del Rey o de los Caballeros que cobija en su seno el perfume de un espíritu político surgido de envidiosas añoranzas. Empero, nuestros descendientes obtendrán de los despojos literarios de 1930 una contradicción reveladora: mientras que aquí "no pasa nada", mientras que, poseídos de afanes pituitarios, les alzamos barreras fiscales a las importaciones suntuarias, en España conservamos el lujo vanidoso de una censura de Prensa. Es que no queremos venir a menos...

Si los ministros de la Gobernación no pudiesen hablar de la censura, no podrían hablar de nada en un país donde no pasa nada. Es un tema de amable convivencia. "Ha oído usted decir que la censura..." —interroga el periodista, guiñando un ojo. —"¡Ah, la censura!" —comenta éste o aquél personaje con sonrisa de satisfacción. Y así ayer, y así hoy, y así mañana. ¡Ben dita censura, y de qué malos trances nos redime! Porque salta a la vista que el Gobierno aprovecharía con gusto esta paz de los campos y de las ciudades para ir habituándonos al ejercicio de la libertad. ¿Quién duda de que la supresión de la censura sería más oportuna ahora que dentro de un mes, cuando la vida política manifieste de nuevo su erupción otoñal? Algunos, por cierto, fundamentan en esto la expresión de sus dudas. Pero nosotros les salimos al paso: el Gobierno alzaría la censura muy pronto, porque el vino para restablecerla, con los restantes derechos constitucionales, en virtud de promesas que no le pertenecen enteramente. Además, el Gobierno se propuso devolverle a España su ritmo constitucional, abriéndoles a los partidos políticos aquellos abominables frenos que la ignorancia política de la Dictadura justificaba. Y como en buen régimen constitucional el Gobierno no es el dueño de la Constitución ni el censor de los partidos, pues dicho está que si la censura no se alzara pronto, ni habría Gobierno constitucional, ni Constitución, ni partidos. Y volveríamos al régimen de idilio político con censura que ahora cumplirá siete años cabales de existencia.

Pero ese aniversario próximo nos ha de recordar cosas tan desagradables y tan temibles riesgos, que pensando lógicamente se viene a la cuenta de que, después del 12 de septiembre, la censura no debiera sobrevivirle ni un día más.

Un empréstito impugnado

PONTEVEDRA, 10. — Los catedráticos de este Instituto don Bibiano Nafal y don Joaquín Costas Juncal publican en la Prensa un estudio sobre la tráfada de aguas y alcantarillado de la población, contratados por el Ayuntamiento de la Dictadura. Según dice en su estudio, el Ayuntamiento concertó un empréstito de pesetas 3.650.000, por el que habrá que pagar 12.400.000 pesetas en cuarenta anualidades. Fundados en estos razonamientos y otros de carácter técnico, los autores del estudio piden la revisión de los contratos declarándolos lesivos para los intereses de los pueblos.

ECOS DE SOCIEDAD

Han marchado: a Avilés, la condesa de Caballitas; y a Utiel, don Rafael Marín Lázaro.

Se han trasladado: de Torrelodones a Biarritz, don Javier Miláns del Bosch; de Oviedo a Colunga, doña Matilde Muñiz, viuda de Canella; de Barrantz a Santander, la señorita Mercedes Castellanos; de El Escorial a San Sebastián, don Augusto Perogordo; de Cuevas de Vera a Garrucha, don Carlos García Alix.

La princesa Sixto de Borbón pasa temporada en la residencia Cap Brun, que cerca de Tolón poseen los condes de Bearn.

Hoy salió en automóvil con su familia, en dirección a Sanjón (Pontevedra), don de se propone pasar una temporada, el marqués de la Concepción.

Ayer salió para San Sebastián y Vichy el ministro del Uruguay y la señora de Fernández Medina.

Pasarán unos días en la capital donostiarrá y marcharán después a Vichy, París y Montevideo.

Por los marqueses de Valde-Iñigo y para su primogénito don Manuel de Micheo y Casademunt, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Amparo de la Loma y Marín, hija de nuestro inolvidable compañero en la Prensa José de la Loma, "Don Modesto". La boda se celebrará el próximo otoño.

Mañana, martes, Santa Clara, celebran su fiesta onomástica la duquesa viuda de Bivona, señora de Arniches y viudas de Topete, Bofarrull y Bustos, y señoritas de Chacón, Bayo, Prat y Santa Cruz y Bahía.

Se han instalado en su casa de Ribadesella la condesa de Liniers y sus hijas, y en la solariega de los Campomanes, de Grado, los señores de Alfaya y su hija, la marquesa de Zabalegui.

Entre otras personas conocidas pasan temporada en El Escorial los marqueses de Villanueva de Valdueza y viudas de Albaserrada y Núñez; las señoras viudas de López, Dóriga y Fernández Shaw, doña Consuelo Gutiérrez Gómez, los marqueses de Valenzuela y Puensanta de Palma y los señores Ranero, Castillo Olivares, Ubierna, Hergueta, González Jurado, García Ciudad, Alvarez Quintero, Cabello Lapedra (don Xavier), Sáinz de los Terreros, Rato, Castillo (don Rodolfo), Martínez Marín, Sáinz, Fernández Shaw, Moret, Pastor don Gabriel), Montenegro, Perogordo, de Carlos Abella (don Jaime) y Malley.

El embajador de Francia en Bruselas y la condesa de Peretti de Rocca han dado un almuerzo en su residencia de la capital belga en honor de los delegados franceses que han asistido al Congreso Internacional de Agricultura.

El consejero de la embajada de Francia en Madrid y la señora de Thierry se han instalado en su villa de Guethary.

CONFLICTOS SOCIALES

Los tranviarios de Bilbao acuerdan la huelga

BILBAO, 10. — Los obreros tranviarios pertenecientes a la U. G. T., en la asamblea general tranviaria celebrada en el Círculo Socialista, acordaron anunciar oficialmente la huelga para el día 17, primer día de corridas en Bilbao, si para entonces no se accede a las reivindicaciones económicas que desde hace largo tiempo tienen presentadas y que piden sean incluidas en el contrato de trabajo. Esta proposición fue votada por unanimidad por 800 obreros. El gobernador, hablando con los periodistas de este asunto, dijo que el Comité paritario, en vista de la actitud de los obreros, estudia con rapidez las bases presentadas habiendo dado ya su aprobación a varias. Espera el Comité lograr un arreglo amistoso antes de que se produzca el conflicto. Los demás obreros de tranvías pertenecientes a otras organizaciones sociales simpatizan con la petición hecha por los de la U. G. T.

Los obreros de las pescaderías

SAN SEBASTIAN, 10. — Los obreros de las pescaderías venían solicitando el descanso dominical, y en vista de que sus gestiones han fracasado hoy a las diez, dejan el trabajo durante todo el día, tomándose por su cuenta el descanso dominical.

Traquilidad en Buñol

VALENCIA, 10. — En los centros oficiales se carece de noticias relacionadas con el suceso de Buñol, donde reina absoluta tranquilidad. No se ha practicado todavía ninguna detención.

Huelga de albañiles

CORDOBA, 10. — Esta noche irá la comisión de huelga de los albañiles a conferenciar con el gobernador para buscar la solución al conflicto.

El verano regio

La Fiesta de la Flor SANTANDER, 10. — Ayer los Reyes y las Infantas, con el jefe del Gobierno salieron en automóvil del palacio de la Magdalena para recorrer los puecos de la Fiesta de la Flor. Los coches fueron asaltados por bellas postulantes. A las once regresaron a Palacio, y después de cambiar de ropa salieron nuevamente en dirección al Club Marítimo con objeto de participar en unas regatas. Las Infantas doña Beatriz y doña Cristina tomaron el acostumbrado baño en la playa del Sardinero.

El presidente del Consejo presenció las regatas desde el yate del duque de Alba.

El general Berenguer marchará mañana a Cercedilla y Madrid, y el martes regresará a esta ciudad.

Los duques de Peñaranda, condes del Montijo, con su hijo don Hernando Stuart y Saavedra, están pasando una temporada en la magnífica posesión que poseen en el Puerto de la Cruz (Tenerife).

Las regatas

SANTANDER, 10. — Las regatas de entrenamiento, celebradas ayer han dado los siguientes resultados: Primero, "Toribio", del Rey, en 2 horas 21 minutos 53 segundos; segundo, "Osborne", de la Reina, en 2 horas 24 minutos 9 segundos; tercero, "Cantabria", de los Infantes don Jaime y don Juan, en 2 horas 25 minutos 20 segundos; cuarto, "Malino", en 2 horas 20 minutos 39 segundos; quinto, "Lo Rat Penat", del duque Fernán-Núñez, en 2 horas 29 minutos 20 segundos; sexto, "Mena", del señor López Dóriga, en 2 horas 29 minutos, 46 segundos; séptimo, "Neva", de los señores Mora, en 2 horas 29 minutos 47 segundos.

LLUEVE EN PROVINCIAS

PALMA DE MALLORCA, 11. — Durante la madrugada descargó una tempestad con abundante lluvia, siendo ésta más intensa en los pueblos del interior. La temperatura refrescó algo; pero durante el día volvió a aumentar.

LA CORUÑA, 11. — Ha mejorado el tiempo notablemente, por lo que las fiestas se desarrollan con lucimiento.

CASTELLON, 11. — Durante la última noche ha llovido torrencialmente, con gran contento de los labradores.

ZARAGOZA, 11. — A pesar de que en días anteriores refrescó mucho el tiempo, hasta el punto de haberse sentido frío durante la noche, ayer domingo, volvió a sentirse mucho calor.

TERUEL, 11. — Ha llovido durante la pasada noche abundantemente.

Lo de la cárcel de Barcelona

BARCELONA, 11. — Continúan las actuaciones del Juzgado de la Universidad para el esclarecimiento de los sucesos que se dice han ocurrido en esta cárcel.

Declaró un oficial de la prisión, el cual ha confirmado las manifestaciones de otros compañeros, negando veracidad a los hechos que constituyen la base de las denuncias.

En la casa de doña Pilar Garcey, en la calle de la Riera Alta, se presentó un joven ofreciendo aceite de buena calidad para guisar.

Como la citada señora alegara que no necesitaba dicho producto, el corredor del mismo se retiró.

Entonces notó la señora que le faltaba una sortija de brillantes, valorada en 60 pesetas, y supone que el citado joven, aprovechando alguna distracción suya, se la llevó.

Un parricidio en Sasamón

Por resentimientos familiares le da una puñalada a su hermano

BURGOS, 11. — En las eras del pueblo de Sasamón rieron los hermanos Aureliano, Sismundo e Hipólito Marín Martínez.

Aureliano asestó una puñalada en el pecho a Sismundo, dejándolo en gravísimo estado.

Hipólito se seccionó cuatro dedos de la mano izquierda al tratar de arrebatar el arma a Aureliano.

La riña fue debida a viejos resentimientos familiares, motivados por el reparto de una herencia de la madre de los contendientes.

El agresor se dio a la fuga; pero fue detenido por la Guardia civil, que le ocupó la navaja, de grandes dimensiones, con que había realizado el crimen.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

Telegramas del Extranjero

ALEMANIA

Cerca de tres millones de obreros parados BERLIN, 11. — Según la estadística publicada por la Oficina competente, el número de obreros parados en Alemania es de 2.757.000.

El general Von Seeckt en el partido populista

BERLIN, 11. — Según información publicada por el periódico "El Correo de la Bolsa", el general von Seeckt, ex jefe de la Reichswehr, figurará a la cabeza de la lista del partido populista por la circunscripción de Magdeburgo en las próximas elecciones para el Reichstag.

También, según información de un periódico berlinés, el señor Hugenberg en cabezará, también con vistas a las elecciones del Reichstag, la lista del partido nacionalista en el Palatinado.

Las colonias entre comunistas y socialistas

GOERLITZ, 11. — Se ha producido una colisión entre un grupo de comunistas y otro de socialnationalistas, cruzándose varios disparos.

Resultando algunos heridos, varios de consideración.

Detención por espionaje

BERLIN, 11. — Los periódicos publican la noticia de que los agentes de la brigada de Policía política han detenido a un antiguo estudiante llamado Gantner, que ya ha sufrido varias condenas en diversas cárceles de Alemania.

La detención obedece a que este individuo era sospechoso a la Policía de que se dedicase al espionaje en beneficio de una potencia extranjera.

Durante el registro que la Policía practicó en el domicilio de Gantner se han encontrado numerosos papeles comprometedores.

FRANCIA

Las huelgas.—Parece que los patronos van a la aceptación de las demandas

LILA, 11. — Los delegados de los Sindicatos textiles han conferenciado con el prefecto, creyéndose que podría producirse una mejoría en la situación a principios de la semana entrante, pues va imponiéndose entre los patronos la tendencia a conceder a sus obreros los aumentos de salario que solicitan. Esta impresión no tiene por ahora bases concretas.

El número de huelguistas es en Roubaix de 25.999, pertenecientes a 113 fábricas y talleres. De éstas, 89 se encuentran totalmente paralizadas, y 24 trabajan con personal incompleto. Son ya 82 las fábricas que han accedido a las peticiones de su obreros. En Tourcoing, la situación es igual que ayer.

Los huelguistas de Hazebrouck

LILA, 11. — Los huelguistas de Hazebrouck se han declarado partidarios de la ley de Seguros sociales y han hecho observar que 122 patronos del Norte han satisfecho ya las reivindicaciones de la clase obrera relacionadas con esta ley, esperando que los restantes no tarden en seguir su ejemplo.

La liquidación de la guerra

PARIS, 11. — El "Matin" anuncia que desde hace cinco meses la Caja Autónoma de Amortizaciones ha consagrado 900 millones al rescate de los empréstitos contraídos por el Estado francés por los Estados Unidos a un tipo de interés elevado, y que principalmente la cuarta parte del empréstito al 7 por 100, reembolsable en 1949, está amortizada ya.

La Caja Autónoma de Amortizaciones ha procedido a estos reembolsos utilizando las divisas extranjeras puestas a su disposición en virtud del plan Young, sin que haya salido de Francia oro alguno. Por el contrario, el Banco de Francia acusa un nuevo aumento de 778 millones en su encaje oro en el balance de

EL CAFÉ DEL BRASIL

El aumento de su exportación.—Cifras que hablan

Un hecho notable, que no debe pasar desapercibido en los grandes centros comerciales consumidores de café, es el aumento siempre creciente de la importación por parte de los países extranjeros del producto brasileño.

Tal afirmación está contrastada por un comunicado facilitado a la Prensa por el Instituto del Café de San Paulo (Brasil), el mayor productor mundial de la preciada rubiacea.

Por el citado comunicado oficial, cuya autenticidad está lejos de toda duda, se ve que en la exportación del café del Brasil para el puerto del Havre hubo un aumento de 225.000 sacos en el primer semestre de 1930, comparado con igual periodo de 1929.

En 1929 el Brasil exportó para aquel puerto 607.659 sacos de café y en 1930 933.689 sacos, cas en el primer semestre, lo que de un aumento en tan limitado espacio de esos meses de un año para otro de 326.030 sacos de café.

Evidéncase por esas cifras que en cuanto al producto brasileño aumentó sensiblemente en su exportación, decreció la de los demás países productores.

En efecto, confrontando esas cifras tenemos que el aumento verificado en la exportación del café del Brasil, resulta de una sensible disminución en las cuotas de los otros países exportadores y también, como es natural, de la elevación de las tarifas del consumo mundial.

Como se ve esto es un hecho bastante significativo y que viene a atestiguar la excelencia del café del Brasil que paso a paso, debido a sus extraordinarias cualidades va por sí mismo y sin ningún favor conquistando la preferencia de los mercados extranjeros.

Beneficio para los periodistas

VALLADOLID, 11. — Cunde la animación para asistir a la verbena que se celebrará el 16 del actual en la Plaza de Toros a beneficio de la Asociación de la Prensa.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

la semana última, lo que hace elevar el "stock" de oro de Francia a la suma de 46.061 millones, que constituye un "record", y es el mayor del mundo inmediatamente después del que disponen los Estados Unidos.

No han ocurrido desórdenes en Siria

PARIS, 11. — En los círculos autorizados se desmiente rotundamente la noticia que se ha hecho circular con relación a supuestos desórdenes en Siria.

ITALIA

Para comprar un diario

ROMA, 11. — Los representantes de las juntas diocesanas de las provincias del Véneto y Emilia y de la antigua provincia de Romagna (estados de la Iglesia), se han reunido ayer en Bolonia.

Parece que los delegados de las juntas estudian la compra del diario "Avvenire d'Italia", que, como se recordará, hizo recientemente quiebra.

Proprietarios expulsados del partido fascista

ROMA, 11. — Los diarios dan cuenta de haber sido expulsados del partido fascista varios propietarios, acusados de haber aumentado injustificadamente los alquileres de sus fincas.

Para combatir el paro

ROMA, 11. — El Gobierno se ha dirigido en consulta general a los prefectos de las provincias para que se establezcan y se le remitan listas detalladas de los trabajos que pueden emprenderse durante el próximo invierno para combatir la crisis obrera y remediar el paro.

RUMANIA

Se niegan oficialmente los propósitos de dictadura

PARIS, 11. — La Legación de Rumania desmiente los rumores tendenciosos que se han propalado en el Extranjero sobre la instauración de una dictadura en el país.

INDOSTAN

El señor Patel, a la cárcel de Yeroda

BOMBAY, 11. — El señor Patel y otros varios jefes del movimiento nacionalista, que fueron condenados hace algunos días a tres meses de cárcel por infracción a los reglamentos de Policía han sido conducidos a la cárcel de Yeroda, en la provincia de Pouna.

Los afridis

PESHAWAR, 11. — Un grupo de un millar de afridis, que se disponía a atacar a la población, se ha retirado a las llanuras de Khajuri.

Por otra parte se dice que las tropas británicas, ayudadas por una escuadrilla de aviones de bombardeo, han rechazado un ataque parcial de otro grupo de afridis, procedentes del valle de Bará.

Durante este combate las tropas rebeldes tuvieron siete muertos.

Otro grupo, que había atacado el suroeste de Peshawar, fue violentamente cañoneado por las tropas inglesas, sufriendo grandes pérdidas.

AFGANISTAN

La epidemia de cólera

SIMLA, 11. — La epidemia de cólera, que tantas víctimas ha causado en Cabul, puede considerarse como completamente terminada.

El ex Rey Amanula

SIMLA, 11. — Según despachos que se reciben en Cabul, no se concede crédito alguno a los rumores que han circulado, y según los cuales el ex Rey del Afganistán ha salido de Constantinopla con dirección a su país.

Se supone que la salida del ex Rey obedece a que las autoridades turcas prefieren evitar la presencia del ex Soberano en el territorio turco.

to el producto brasileño aumentó sensiblemente en su exportación, decreció la de los demás países productores.

En efecto, confrontando esas cifras tenemos que el aumento verificado en la exportación del café del Brasil, resulta de una sensible disminución en las cuotas de los otros países exportadores y también, como es natural, de la elevación de las tarifas del consumo mundial.

Como se ve esto es un hecho bastante significativo y que viene a atestiguar la excelencia del café del Brasil que paso a paso, debido a sus extraordinarias cualidades va por sí mismo y sin ningún favor conquistando la preferencia de los mercados extranjeros.

Beneficio para los periodistas

VALLADOLID, 11. — Cunde la animación para asistir a la verbena que se celebrará el 16 del actual en la Plaza de Toros a beneficio de la Asociación de la Prensa.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Informaciones de toda España

CUENTOS DEL SIGLO XIX RACIOCINIO

El suceso del Hospicio de Granada GRANADA, 10. — Con relación al suceso ocurrido en el Hospicio, el presidente de la Diputación ha manifestado a los periodistas que se trata de un incidente en el cual sólo han intervenido un loco y una loca.

Agregó que sobre este asunto se instruyeron las adecuadas diligencias en el momento oportuno; pero que, por si lo ocurrido tiene alguna importancia, ha dado cuenta del hecho al Juzgado correspondiente.

La Aduana de Vegadeo VEGADEO, 10. — Se hacen gestiones para el restablecimiento en este puerto de la Aduana, injustamente arrebatada en tiempos de la Dictadura.

Hiere a su mujer de dos puñaladas ALMODOVAR DEL CAMPO, 10. — Pilar Montañés, casada con Eusebio González Fernández, se separó de éste por disgustos cuando sólo llevaban un año de casados. El matrimonio tuvo un hijo, y ayer, cuando Pilar daba el pecho al pequeño, llegó a la casa el marido, y la propuso vivir otra vez en el mismo domicilio; pero la mujer se negó a ello. Desesperado el marido por la negativa, se arrojó sobre ella y le dió dos puñaladas graves.

La labor del doctor Río Ortega en América

VALLADOLID, 10. — Según noticias de Méjico ha sido recibido profesor extraordinario de aquella Universidad y en la Academia de Medicina el investigador vallisoletano doctor don Pio del Río Ortega. Invitado por el ministro de Cultura, ha realizado una excursión para conocer el funcionamiento de las misiones culturales ambulantes.

El embajador de España en Guatemala ha solicitado del señor Del Río Ortega que dé un curso de conferencias en aquella nación.

En la Habana de regreso ya a España, dará varias conferencias.

Político filipino CUENCA, 10. — Ha llegado a esta población, donde se propone pasar una temporada, el político filipino don Isau ro Gabaldón.

La pavimentación de Toro TORO, 10. — Tuvo lugar una reunión de carácter particular entre el Ayuntamiento y los contratistas de las obras de pavimentación y alcantarillado. Se comprometieron los contratistas a rehacer cuanto a juicio de dos ingenieros esté mal construido. Esta solución ha causado gran satisfacción en el vecindario.

Una casilla municipal asaltada ORENSE, 10. — En la casilla de recaudación de arbitrios existente en la carretera de Celanova, situada en las inmediaciones de esta ciudad, a las cuatro de la madrugada de ayer se presentaron

mente. Uno de los dependientes del hospital le puso una mano en el hombro y le dijo en tono de broma cariñosa:

—¿Qué es eso, Celipe? ¿Para qué te sirve el raciocinio, hombre?

Bragas no contestó; le miró con dos ojos como dos puñales y se fué. Sabía ya que para ciertos trances de la vida no hay raciocinio posible.—Federico URRECHA

dos mujeres, y al dirigirse a ellas el vigilante, Antonio Quintela Vázquez, y preguntarles qué deseaban, apareció de improviso un hombre, que con una navaja asestó a Antonio una tremenda puñalada en la ingle izquierda. Al mismo tiempo se echaban sobre el vigilante las mujeres, tratando de derribarlo. Más temiendo ser descubiertos, los agresores huyeron. Pareció que trataban de robar la casilla.

Un homenaje a Roberto Castrovido MURCIA, 10. — "El Liberal" se adhiere a la propuesta de dar el nombre de don Roberto Castrovido a la antigua calle de San Marcos, de Madrid. El acuerdo solicitado constituirá un homenaje de Madrid al escritor madrileño.

Los "danzarís" a La Coruña SAN SEBASTIAN, 10. — Han salido para La Coruña los "danzarís" de la Sociedad Euscochea, los "chistularis" del Ayuntamiento y otros elementos participantes contratados por la Asociación de la Prensa de aquella capital para hacer algunas exhibiciones. Desde La Coruña marcharán a Pontevedra con igual objeto.

Semanario obrero BILBAO, 10. — La Confederación Nacional del Trabajo, que acaba de reorganizarse en Bilbao, se propone editar un semanario titulado "Solidaridad Obrera".

Suicidio de una enferma TERUEL, 10. — Comunican del pueblo de Alcalá de la Selva que en la noche pasada Pilar Portegas Pérez, de cuarenta y dos años, se arrojó desde el tejado de su casa a la calle. Se produjo la fractura del cráneo. Quedó muerta en el acto. Se cree que la causa de esta determinación es una ataque de perturbación mental.

La construcción de un hospital ZARAGOZA, 10. — La Diputación provincial sigue muy seriamente preocupada ante el problema de un nuevo hospital civil. El próximo lunes se reunirá la ponencia de Beneficencia con el decano del Cuerpo médico de Beneficencia provincial y el arquitecto para impulsar la formación del proyecto.

Contra la detención de pesqueros españoles

VIGO, 10. — En la sesión de la Comisión permanente municipal, el concejal señor Franco pidió se acordara ver con simpatía que las autoridades de Marina castiguen duramente a los pesqueros que emplean dinamita en la pesca de sardina, y que el Ayuntamiento pidiese al Gobierno que, en vista de las constantes detenciones de pesqueros españoles por buques de guerra portugueses cuando los primeros pasan frente a las costas de la nación vecina, se habilite un buque de guerra que siga a los pesqueros y acredite si las detenciones son justificadas.

Accidente en una mina MANRESA, 10. — Hallándose trabajando en una de las galerías de las minas de potasa de Suria, sufrió una fuerte descarga eléctrica el obrero Bienvenido Cam boy, de diez y nueve años, que murió electrocutado. En el asunto interviene el Juzgado local.

Niño lesionado BARCELONA, 10. — Los niños Jai-

me Martín, de catorce años, y Esteban Lloret, de once años, fueron asistidos en la Casa de Socorro de quemaduras graves las del primero y de pronóstico reservado las del segundo, que se produjeron al incendiarse un bidón de gasolina en el taller donde trabajaban.

Sesenta mil pesetas de pérdidas MONFORTE, 10. — En Ferreiría, Ayuntamiento de Brollón, se declaró un violento incendio en un comercio. Se calculan las pérdidas en 60.000 pesetas.

Fuego por imprudencia LERIDA, 10. — En la casa propiedad de la vecina de Liñola doña Francisca Fabregat, situada en la calle Mayor de dicha localidad, se declaró un incendio. Fué sofocado a los pocos momentos de iniciarse por los vecinos.

Las pérdidas se calculan en unas mil quinientas pesetas. Se cree fué producido el fuego por la misma propietaria al llevar una vela encendida, prendiendo en el inmueble, dada su avanzada edad.

Un comentario sobre la reforma arancelaria española

PARIS, 10. — "La Journée Industrielle" publicó ayer un artículo de su colaborador León Rollin, sobre "El comercio francoespañol y la revalorización de la peseta". Se ocupa el articulista del aumento de derechos aduaneros recientemente decretado por el Gobierno español para facilitar la revalorización de la peseta, y reproduce a este propósito algunos comentarios de "El Sol". Cita datos estadísticos del comercio francoespañol, y añade que aun con la pérdida de la exportación de vinos, la balanza comercial durante los cuatro primeros meses del año actual arroja un saldo de 75 millones de francos en favor de España. La exportación de frutas ha aumentado considerablemente, y el 90 por 100 de las naranjas que se consumen en Francia son de procedencia española. Termina diciendo que el decreto del 22 de julio perjudica principalmente a Francia y que el Gobierno de Madrid debe comprender el peligro de ese sistema de revalorización.

VERANEO DE ARTISTAS

GERONA, 11. — Se encuentra en esta capital el notable pintor don Joaquín Mir.

CASTELLON, 11. — Se encuentra veraneando en Villarreal, su pueblo natal, el escultor don José Ortells.

Espectáculos para mañana

CALDERON. — A las 6,30, Don Quintín el amargao; a las 10,30, La Rosa del Azafrán.

FUENCARRAL. — (Compañía de Romea). — Precios populares. — A las 7, ¡Por si las moscas!; a las 10,45, ¡Colibril!, por Perlita Greco y Bretaño.

ROMEA. — A las 7 y a las 11, gran semana andaluza, en la que toman parte la cantadora Conchita Mora, Patena, Rojas y las dos "vedettes" Luisita Esteso y Pilar.

Mis compañeros de internato en el hospital se acordarán toda la vida de aquel viejo, Celipe Bragas, que fué nuestro ordenanza hasta que un su padrino le ascendió a enterrador en el cementerio general del Sur, y a quien en el hospital, y hasta fuera del hospital, conocían todos por "Raciocinio". Era hombre lo bastante cerdoso y curtido para ver sin pestañear las atrocidades y lástimas de la sala de cirujía. Nadie como él tiraba de una pierna que hubiera que amputar, ni asistencia alguna del hospital sabía pajear a los que los accidentes de la vía pública echaban a aquel dramático lugar.

Hágase el raciocinio de que ha podido ser más—decía invariablemente al que iba allí con desperfecto de marca mayor en el físico—porque, ¿para qué sirve el raciocinio, señor?

El abuso del raciocinio le había valido el apodo, y casi todos nos habíamos olvidado de que se hubiese llamado nunca de otro modo. Unicamente solía volver por su nombre con las Hermanas de la Caridad, a las que su espíritu de bestia librepensadora no sufría pacientemente.

—Me llamo Celipe Bragas—solía decir con áspero tono cuando alguna le llamaba por el apodo.

Llegaron a huir de aquel animal las Hermanas como de un toro suelto, lo cual le importó poco a él, porque se hacía el raciocinio, etc.; pero le valió una especie de aislamiento que fué cayendo poco a poco. Solía pasarse las horas de sol en el patio, al calor del astro, y sólo salía de noche, cuando no le tocaba la guardia. A los internos nos prestaba servicios menudos. El iba a comprar tabaco, a avisar al café inmediato, y a llevar una carta donde fuera menester. Hacía esto mejor que otro cualquiera, porque su carácter adusto impedía que nadie se le acercase para darle conversación por la calle ni en el estanco; pedía, pagaba y volvía, todo en cinco minutos.

Ni nosotros, ni nadie, hubiéramos sabido nunca otra cosa de "Raciocinio", fuera de las relaciones que con el hospital tenía, sin un suceso que vino a mostrárnosle distinto de como era.

Con asombro de todos se averiguó una noche que aquel bestia tenía una hija hermosísima, que aquella hija estaba con viruela y que iba a ocupar una cama en la sala correspondiente. Todo esto lo contó la Hermana Ventura a la que se acercó "Raciocinio" con la papeleta de entrada, desplomado, lívido, silencioso, tan otro de lo que siempre había sido que la Hermana se hizo cruces al verle.

Resultó que vivía con su hija no se sabía dónde, pero fuera del hospital y que la muchacha era la religión de aquel hombre que no la tenía, y el tirano de aquel sér libre que con rudo instinto discutía, cuando venía el caso, todo género de autoridad.

La muchacha se había puesto mala de pronto, aterrando a "Raciocinio", que sabía, por estar cansado de verlo, cómo empezaban las fiebres eruptivas. El pobre Bragas se descompuso, se vino abajo como un edificio sólido en que falta de pronto el cimiento, y angustiado, mudo, terriblemente fisco, envolvió a la enferma en una

manta y se vino con ella al hospital. Entró en la sala de guardia con los ojos húmedos y extraviados, sobándose las manos en actitud de ruego nervioso, y nos contó atropelladamente lo que le ocurría. Nos dió a todos gran compasión verle en aquella inesperada transformación, y fuimos detrás de él a la sala de variolosos. El pobre Bragas me llevaba nervioso, agarrándome por el extremo de la blusa.

Estaba en la cama la muchacha, y sólo se veía la cara, enérgicamente morena, sobre la almohada blanca. Era bastante más que bonita, y tenía, sobre todo, dos ojos como pozos de profundos y negros. El selvático Bragas se echó sobre ella y la besó, y levantándose luego, dijo, mirándonos aterrado:

—Tiene mucha calentura. Si tenía, aunque no le impidió esto mirar a su padre con expresión valerosa, diciéndole:

—No sea usted tonto, padre, que no es ná.

Supimos por la Hermana Ventura que Bragas pasó la noche sin despegarse un punto de la cama ni quitar ojo de la muchacha. Cuando fui por la mañana a verla y la reconocí, me dió inmensa lástima ver que estaba para morir al día siguiente. No sabría decir cómo me miró el pobre Bragas cuando acabé y me fué, bebiendo con los ojos acobardados el menor movimiento de mi rostro.

—Nada—le dije por decir algo—; veremos mañana.

Me fui al otro extremo de la sala; vi a Bragas que se escondía detrás del armario de la ropa blanca, sin duda para llorar a su gusto, y que la Hermana Ventura le seguía hablándole con dulzura, como para sacarle de allí; pero se resistió, se acurrucó en el suelo, puso la cabeza entre las manos y se quedó inmóvil.

Se murió la muchacha, como yo había previsto, a la tarde siguiente, entre cuatro y cinco, al anochecer de un día de invierno gris y silencioso; pero antes de que se muriera, cuando ya no le cupo duda a Bragas de aquel fin inevitable, nos hizo ver el dolor más tremendo que habíamos presenciado en aquella sala.

Se olvidó de que nosotros no podíamos luchar con la enfermedad, y se arrastró de rodillas delante de todos pidiéndonos lo que no podíamos darle; se arrodilló también a los pies de la Hermana Ventura, besándole el hábito, como si hubiera sido una santa capaz de hacer el milagro; y tan tremenda fué la desolación suya, que desfilamos silenciosamente hacia la salita de internos con los ojos húmedos y las corazonas apretadas.

IV

Todos convinimos en la necesidad de entregar a Bragas su hija para que la enterrase intacta, librándola de las profanaciones de la clase de cirujía. Entre él y otro ordenanza se la llevaron al cementerio del Sur y la enterraron. Cuando volvió Bragas por la noche, le encontré en un pasillo, apoyado en la pared y mirando al suelo. Me dió miedo la expresión de feroz resignación que llevaba en el rostro, y me alejé sin decirle una palabra.

Consiguí luego, como ya he dicho, una plaza de enterrador en el cementerio del Sur, donde estaba la muchacha, sin duda para estar más cerca de ella.

La última vez que le vi fué allí, con ocasión de enterrar a un interno. Nos saludó sin decir nada, quitándose la gorra sola-

Lotería Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 11 DE AGOSTO DE 1930 NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

Table with 3 columns: Premios Mayores (14-335, 120.000, Madrid, Sevilla), Premios Menores (120.000, 65.000, 25.000, 2.000), and Decena (171, 643, 452, 112, 157, 844, 340, 602, 544, 623).

Premiados con 400 pesetas

Table with 3 columns: Decena (171, 643, 452, 112, 157, 844, 340, 602, 544, 623), Centena (689, 541, 832, 353, 727, 987, 685, 386, 556, 218), and Mil (275, 723, 626, 720, 127, 691, 636, 975, 318, 449).

Table with 3 columns: Diez y Nueve Mil (267, 398, 023, 030, 739, 372, 488, 037, 229, 420), Once Mil (397, 840, 640, 398, 159, 735, 472, 541, 204, 596), and Doce Mil (904, 682, 732, 825, 348, 647, 106, 914, 105, 749).

Table with 3 columns: Trece Mil (919, 404, 346, 483, 170, 994, 387, 100, 438, 765), Catorce Mil (656, 711, 949, 596, 780, 031, 773, 889, 642, 621), and Quince Mil (483, 569, 347, 668, 317, 788, 377, 788, 492, 133).

Table with 3 columns: Diez y Seis Mil (286, 705, 092, 957, 060, 214, 970, 154, 558, 414), Diez y Sete Mil (431, 911, 749, 454, 217, 348, 333, 743, 241, 672), and Ocho Mil (953, 849, 188, 779, 144, 864, 078, 386, 645, 871).

Table with 3 columns: Nueve Mil (678, 626, 473, 633, 953, 391, 312, 242, 851, 540), Diez Mil (957, 206, 743, 509, 720, 134, 279, 242, 819, 170).

Table with 3 columns: Veintiocho Mil (620, 797, 896, 083, 397, 908, 061, 592, 366, 668), Veintinueve Mil (889, 535, 642, 584, 163, 833, 317, 630, 404, 481), and Treinta Mil (171, 307, 090, 099, 773, 356, 928, 313, 984, 731).

Table with 3 columns: Treinta y un Mil (976, 365, 488, 510, 377, 034, 589, 003, 790, 190), Treinta y dos Mil (652, 913, 034, 363, 653, 820, 014, 889, 745, 777), and Treinta y tres Mil (495, 856, 268, 318, 882, 007, 039, 402, 086, 819).

Table with 3 columns: Treinta y cuatro Mil (805, 350, 093, 719, 410, 023, 271, 033, 736, 774), Treinta y cinco Mil (184, 325, 283, 110, 217, 146, 489, 895, 312, 660), and Treinta y seis Mil (598, 128, 728, 454, 665, 827, 083, 966, 930, 636).

Table with 3 columns: Treinta y siete Mil (395, 402, 304, 074, 253, 030, 733, 179, 112, 738), Treinta y ocho Mil (338, 300, 184, 877, 530, 298, 569, 472, 042, 614).

Table with 3 columns: Veintiocho Mil (620, 797, 896, 083, 397, 908, 061, 592, 366, 668), Veintinueve Mil (889, 535, 642, 584, 163, 833, 317, 630, 404, 481), and Treinta Mil (171, 307, 090, 099, 773, 356, 928, 313, 984, 731).

Table with 3 columns: Treinta y un Mil (976, 365, 488, 510, 377, 034, 589, 003, 790, 190), Treinta y dos Mil (652, 913, 034, 363, 653, 820, 014, 889, 745, 777), and Treinta y tres Mil (495, 856, 268, 318, 882, 007, 039, 402, 086, 819).

Table with 3 columns: Treinta y cuatro Mil (805, 350, 093, 719, 410, 023, 271, 033, 736, 774), Treinta y cinco Mil (184, 325, 283, 110, 217, 146, 489, 895, 312, 660), and Treinta y seis Mil (598, 128, 728, 454, 665, 827, 083, 966, 930, 636).

Table with 3 columns: Treinta y siete Mil (395, 402, 304, 074, 253, 030, 733, 179, 112, 738), Treinta y ocho Mil (338, 300, 184, 877, 530, 298, 569, 472, 042, 614).

Noticias de Madrid

Firma del Rey

EJERCITO.—Nombrando jefe de la Casa Militar de Su Majestad y comandante general de Alabarderos, al teniente general don Pio Lopez Pozas, actualmente capitán general de la sexta región.

Idem director de la Escuela de Estudios Superiores Militares, al general de brigada don José Sanchez Ocaña Bertran, actual jefe de Sección de la Dirección general de Preparación de Campaña.

Disponiendo que el intendente de división en situación de primera reserva don Aurelio Pucnada Lopez pase a la situación de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

INSTRUCCION PUBLICA.—Nombrando caballero de la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XII a don Jorge Benzer por sus relevantes servicios a la cultura.

HACIENDA.—Nombrando interventor de la Caja general de Depósitos, a don Justo Martin Palomino, jefe de Administración de tercera clase, del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado.

Legados a los Museos

Doña Dolores López Sigüenza, fallecida en esta Corte el 24 de agosto del año próximo pasado, dejó en su testamento un legado al Museo Nacional de Arte Moderno de un retrato al óleo de don Tomás Cortina, pintado por Madrid; una miniatura del mismo y otra de doña María Cortina. También dejó al Museo Arqueológico un busto policromado de la Virgen de los Dolores.

El ministerio de Instrucción Pública ha dispuesto que se acepten estos legados y se den las gracias de Real orden al abaceo testamentario de la generosa donante, don Rafael de Piquer y Martín-Cortés.

Crónica de sucesos

Juerga que termina mal

Juan García Caballero, de diez y ocho años, con domicilio en la calle de José María López, número 5, y sus hermanos Enrique, de veintiuno y Cristóbal, de veintiocho, fueron asistidos de lesiones graves el primero y leves los segundos y de alcoholismo agudo.

Según parece, dichas lesiones les fueron producidas en reyerta sostenida con el sereno de comercio de la demarcación de la calle de Isaac Peral, donde estaban apedreando las tiendas.

El sereno también resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Suicidio de un enfermo

Dionisio Lara Oraque, de cuarenta y cuatro años, que vivía como huésped en la casa número 36 del paseo de las Delicias, ha puesto fin a su vida ahorcándose en la habitación que ocupaba en dicha casa.

Según parece tomó tan extrema medida por padecer una enfermedad crónica.

Muerte repentina

En su domicilio, paseo de la Florida, número 25, falleció repentinamente, ayer por la tarde, Tomás Tejero, de treinta y tres años.

Dos riñas

Silvestre López y López, de cincuenta y un años, dueño de una taberna sita en la calle de López de Hoyos, número 33, fué asistido en la Casa de Socorro del distrito correspondiente de una herida de siete centímetros de extensión, situada en el cuello, calificada de pronóstico menos grave. Según ha declarado el herido, la lesión se la causó en riña con una navaja, Luis Fernández y Fernández, de treinta y ocho años, que vive en la calle de Alfaro, número 11. Fué detenido, pisando a la presencia del juez de guardia.

La Guardia civil de la Prosperidad ha comunicado a la Dirección General de Seguridad que los equipos de fútbol Galliano y el Victoria, que tienen su campo al final de la calle de López de Hoyos, se encontraban ayer, a las doce, en dicho campo jugando un partido y de pronto se produjo entre los jugadores una riña tumultuaria por diferencias en el juego, y resultó con lesiones uno de los contendientes, llamado Joaquín Gil.

Un incendio

Próximamente a las doce de la mañana de ayer se produjo un incendio en la charretería sita en la calle de Fernández de los Ríos, número 34.

El fuego adquirió desde los primeros momentos gran incremento; pero gracias a la rápida intervención de los bomberos, quedó sofocado a los tres cuartos de hora de iniciarse.

Ha quedado destruida toda la tienda, y con desperfectos, parte de las habitaciones interiores, siendo las pérdidas de bastante importancia, pues también ha sido destruido todo el género que tenían en el establecimiento.

No ocurrieron desgracias personales.

Niñas atropelladas por automóviles

El automóvil 20.543 M., que conducía José Izquierdo, atropelló, en la carretera de Aragón, frente al número 7, a la niña de ocho años Aurora Díaz Lamaeré, que vive en la calle de Canillas, número 39.

Rápidamente fué trasladada a la Casa de Socorro de Canillas, donde le apreciaron heridas de pronóstico grave.

—En la carretera de Extremadura, frente a la casa número 146, un tranvía atropelló a la niña de once años Carmen Sarmiento, produciéndole diversas heri-

das de pronóstico reservado. Habita en la calle de la Milagrosa, número 13.

Intoxicado con un helado

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué asistido Andrés Olivares Díaz, de siete años, que vive en la calle del Salitre, número 14, de gastroenteritis grave, producida por tomar un helado adquirido a un vendedor ambulante.

Chófer robado

Andrés Perdices García, de treinta y ocho años de edad, ha denunciado que en el callejón del Hospital le han sustraído del baquet del coche que conduce una americana, en la que llevaba 550 pesetas, y un guardapolvo.

Información de Política

Esta tarde llegará a Madrid el Presidente del Consejo de ministros, y mañana, martes, a las seis y media de la tarde, se celebrará Consejo en la Presidencia.

Para asistir al mismo, entre hoy y mañana regresarán a la Corte los ministros, que están descansando en estos días.

El director general de Seguridad

Después de girar una visita a la inspección, ha regresado de Salamanca y Avila a Madrid el director general de Seguridad, general Mola.

El viaje lo efectuó en automóvil.

El viaje a Santiago del ministro de Instrucción

Para fin de mes es esperado en Santiago el ministro de Instrucción Pública, señor Tormo, al que acompañará el director general de Bellas Artes, con objeto de inaugurar la Exposición permanente de arte gallego.

La Feria de Muestras de Gijón

Según dicen de Gijón, con asistencia del ministro señor Argüelles, todas las autoridades y numerosas representaciones tuvo lugar la solemne inauguración del Certamen regional, VII Feria de Muestras y Exposición Agropecuaria.

Don Melquiades Alvarez en Asturias

Dicen de Oviedo que se celebró el banquete a don Melquiades Alvarez con mucha animación. También fué obsequiado en Castrojo con otro banquete. No hizo manifestaciones políticas. Salió para Boal y Luarca.

La muralla de Avila

El alcalde de Avila ha dirigido al Presidente del Consejo de ministros el siguiente despacho: "Conocido el texto de la Real orden del ministerio de Instrucción Pública, tengo el deber ineludible, en nombre de esta ciudad, de elevar a V. E. la respetuosa protesta contra la expresada resolución, que declara, contra toda razón y todo derecho la intangibilidad de los restos ruinosos, insalubres y antiestéticos, del cuartel llamado del Alcázar, lamentando no le haya sido posible al ministro de Instrucción Pública cumplir lo acordado con las autoridades locales en su reciente visita a esta ciudad".

Periodista fallecido

Francisco José Feliú

Victima de rápida enfermedad ha fallecido ayer nuestro estimado compañero en la Prensa Francisco José Feliú Ararú.

Paco Feliú era un gran periodista, especializado en el reportaje de sucesos, donde obtuvo muchos éxitos.

Infatigable batallador, supo lograr un nombre y ser una autoridad en el periodismo, donde era muy querido por sus excelentes condiciones.

Hace unos días Paco Feliú a la puerta del Juzgado de guardia se quejaba de fuertes dolores de garganta y ayer, tras cinco de enfermedad, se supo la triste noticia de su muerte, que ha causado profundo pesar.

El entierro verificado esta tarde, a las cuatro, desde el Sanatorio Victoria Eugenia, sito en la avenida de la Reina Victoria, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Reciba su familia, especialmente su vud e hijos, la Redacción de nuestro colega "La Voz" y la Agrupación Profesional de Periodistas, la sincera expresión de nuestro pesar.

La desaparición del sumario Serrán

Trabajos judiciales

El juez señor Alarcón, que instruye el sumario por desaparición del referente al asunto de los dos millones, y que el sábado se hallaba de servicio de guardia, dedicó el tiempo libre de las ocupaciones propias de dicho servicio a trabajar en las actuaciones del proceso.

El comisario general de Policía, don Enrique Maqueda, ha celebrado con el juez una detenida conferencia.

Toreros y toros

Francisco Cester cogido en Madrid

Parte facultativo: "Durante la lidia del segundo novillo ingresó en la enfermería el espada Francisco Cester, con una herida contusa, de dos centímetros de extensión, en la región mallear derecha. Pronóstico leve, salvo accidente.—Doctor SEGOVIA.

Disposiciones oficiales

Se deniega el derribo de un paredón del antiguo Alcázar

El asunto del derribo del paredón de Avila se resuelve de la forma siguiente, y

en estos términos está redactada la parte dispositiva de la Real orden:

"Primero.—Que como parte antigua e integrante de las fortificaciones medievales de Avila, declaradas monumento nacional desde 1896, no se puede derribar el resto del muro en ángulo recto, a la izquierda, en el ingreso de la puerta del Alcázar, en su parte baja y primitiva, ni la muralla paralela al mismo con la poterna y matacanes, ingreso del Alcázar, ni se puede edificar entre ambos paramentos para poderse apreciar al interior los notables torreones de la puerta del Alcázar y del Alcázar.

Segundo. Que se puede proceder a aminorar severamente ese espacio.

Tercero. Que no precisa la sustitución del paramento en torno o al sur del cuartel del Alcázar por una imitación de la allí desaparecida muralla medieval, pudiéndose armonizar, en carácter de arquitectura avilesa del siglo XVIII, severa, la brecha abierta para portal de nuevo ingreso a la calle de Zendera.

Cuarto. Que en el rectángulo suroeste, entre el muro de la poterna y el todavía subsistente del llamado cuartel, con ser solar también del Alcázar, se pueda proponer por el Ayuntamiento alguna construcción que no ocupe el adarve de la cortina y la vista interior de las torres".

La mortalidad durante el mes de Julio

El Negociado de Estadística del Ayuntamiento de Madrid ha publicado el avance demográfico correspondiente al pasado mes de julio. El total de las defunciones ocurridas en los diez distritos ha sido 1.306; es decir, doce menos que en el mismo mes del año anterior.

Las enfermedades que han dado mayor contingente a la mortalidad han sido: la tuberculosis pulmonar, 198, y la diarrea en menores de dos años, 216.

Carreras de galgos

En la reunión del sábado resultaron algunas pruebas deslucidas, por la falta de número de los participantes, cuyas causas fueron el presentar tarde algunos perros. Los resultados registrados fueron:

Primera carrera.—Cinco participantes. De segunda categoría.

Primero, "Trianera", de la marquesa de Villabragima, 250 pesetas; segundo, "Primoroso", de los señores Agustín Sanz, 75 pesetas. Vencedor, tiempo: 31 s. 3/5.

Segunda carrera.—Seis participantes. De segunda categoría.

Primero, "Saeta II", de don Adelaido Rodríguez, 300 pesetas; segundo, "Pinta", de doña Teodora Martín, 100 pesetas. Vencedor, tiempo: 32 s. 2/5.

Tercera carrera.—Seis participantes. De tercera categoría.

Primero, "Soriano", de don Vicente de los Bois, 275 pesetas; segundo, "Lanero", de las señoras Cubas-Hoces, 90 pesetas. Vencedor, tiempo: 32 s. 2/5.

Cuarta carrera.—Cuatro participantes. De primera categoría.

Primero, "Whirl", de don Alvaro Figueroa, 500 pesetas; segundo, "Hannigans Pet", de la señorita Luisa Espúñez, 200 pesetas. Vencedor, tiempo: 31 s. 1/5.

Quinta carrera.—Eliminatoria de copa. Cuatro participantes. De segunda categoría. Primero, "Artful Click", de doña Angela Britton, 375 pesetas; segundo, "Ochula II", de don Vicente Rivera, 125 pesetas. Vencedor, tiempo: 31 s. 2/5.

Sexta carrera (vallas).—Tres participantes. De segunda categoría.

Primero, "Gasolina", de don Leopoldo Pozuelo, 250 pesetas; segundo, "Pandereita", de la señorita Mariana Tacón, 75 pesetas. Vencedor, tiempo: 34 s. 3/5.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—El cinturón de Madrid

Ayer tarde continuaron los combates del cinturón de Madrid. Los ferroviarios se vieron obsequiados con una magnífica entrada y los resultados fueron como sigue:

En los pesos plumas Estévez por no ser Miguel Felipe por puntos y José Mira a Ariño, por abandono de éste a poco de comenzar la pelea. En la categoría de los gallos Ortiz, después de una pelea durísima en la que ambos se golpearon con saña, vence Ortiz a los puntos. Barrios por su parte se deshizo de Prieto y Larroca a Iglesias, ambos triunfos por abandono de los contrarios.

En los pesos jumas Estévez por no ser menos que sus colegas de las categorías superiores abandonó en el tercer asalto ante la contundencia de los golpes de Estévez, y en los pesos medios López (actual campeón) batió por "k. o." en el segundo asalto a Francisco Fernández.

Fútbol.—Peña Mariano, 7; Selección, Inclusa, 1.

Por la tarde en el terreno del "Cafeto" y con beneficio fin se celebró un encuentro entre los equipos arriba indicados.

Los de la Peña Mariano batieron a sus contrarios con gran facilidad por siete a uno. En el equipo vencedor formó el marqués de Bolarque, quien en los últimos minutos marca un tanto de un remate raso y cruzado.

La recaudación fué altamente satisfactoria y ello es de celebrar por los pobres del Distrito de la Inclusa.

Pruebas de Dirt-Track en el Stadium.

Ayer se celebraron en el Stadium pruebas de Dirt-Track.

La entrada fué la mejor de la temporada llegándose al lleno rebosante. He aquí los resultados:

Carrera con ventaja, a cuatro vueltas.

Salida parada. Participantes: Bird, Cobo, Torres y Almech.

1. Almech, 1 m. 35 s. 3/5.

2. Bird, 1 m. 36 s. 3/5.

Segunda eliminatoria. Participantes: Parkinson, Ferrer, Otero y Guillermo.

1. Parkinson, 1 m. 34 s. 4/5.

2. Guillermo, 1 m. 35 s. 1/5.

Tercera eliminatoria. Participantes: Viñals, Arche, Poto II y Santos.

1. Santos, 1 m. 36 s. 1/5.

2. Viñals, 1 m. 37 s. 2/5.

Cuarta eliminatoria. Participantes: Blake, Laureano, Rodríguez y Sagrario.

1. Blake, 1 m. 36 s. 1/5.

2. Laureano, 1 m. 36 s. 3/5.

Match desafío entre Viñals y Parkinson. Con este tiempo se bate el record de la temporada.

Tercera eliminatoria.— Participantes: Cobo, Rodríguez y Guillermo.

1. Cobo, en 1 m. 9 s. 2/5.

Cuarta eliminatoria.— Participantes: Bird, Arche, Otero y Santos.

1. Bird, 1 m. 7 s. 1/5.

Segundo round de desafío entre Bird y Arche.—Vencedor Arche, 1 m. 6 s. 4/5.

Este corredor, al establecer esta marca, bate el record nacional a tres vueltas.

Tercer round definitivo para el desafío entre Bird y Arche.—Vencedor Bird.

Final de la carrera sin ventaja.— Participantes: Blake, Parkinson, Cobo y Bird.

Vencedor, Cobo, 1 m. 7 s. 3/5.

En este desafío, cuando Viñals iba por delante, sufrió una caída, de la que resultó conmocionado, teniendo que ser transportado a la enfermería de la que no volvió a salir.

Primera semifinal de la carrera con ventaja. Participantes: Almech, Guillermo, Bird y Parkinson.

1. Almech, en 1 m. 33 s. 1/5.

2. Parkinson, en 1 m. 33 s. 4/5.

Segunda semifinal.— Participantes: Santos, Sagrario y Laureano.

1. Laureano, en 1 m. 37 s. 3/5.

2. Santos, en 1 m. 39 s. 2/5.

En lugar del segundo round anunciado por el accidente de Viñals, se celebra uno entre Birbo y Arche.

Vencedor, Bird, en 1 m. 8 s.

Final de la carrera con ventaja.— Participantes: Santos, Parkinson y Almech.

Vencedor Parkinson, en 1 m. 32 s. 1/5.

Carrera sin ventaja, a tres vueltas. Salida lanzada. Primera eliminatoria.— Participantes: Blake, Ferrer, Poto II y Sagrario.

1. Blake, en 1 m. 7 s. 4/5.

Segunda eliminatoria.— Tomau parte Parkinson, Laureano, Torres y Almech.

1. Parkinson, en 1 m. 5 s. 3/5.

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 11

Interior 4 por 100. F.	72 25
id. id. : 5 y 4	72.00
Exterior 4 por 100: F.	851.0
id. id. : E.	00.0
Amortizable 4 por 100: E.	012.75
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	1.0.85
Id. id. id. (con impuesto) F.	86.00

Deuda ferroviaria: A.	100.00
id. id. : B.	000.00
id. id. : C.	000.00

Boaños del Tesoro: A.	160.0
-----------------------	-------

Ayuntamiento Madrid 1868.	1 0 00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	000.00
Id. Id. id. 1909.	00.00
Id. id. D. y Obras:	000.00
Id. id. Ensanche:	000.00
Id. id. id. 1915.	0.0.00
Villa de Madrid 1914.	190.5
Id. id. 1918.	09.86

Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	95 5
" " " 5 por 100.	101.0
" " " 6 por 100.	110.0

Acciones Banco de España.	00 0
" " Hipotecario.	00.0
" " E. de Crédito.	00 0
" " Hisp. Americano.	0 0
" Nuevas Río de la Plata.	00.0

Tabacos.	227.00
Fénix.	050.0

Ferrocarriles Andaluces.	005.00
" M. Z. A.	5 7 00
Metro.	185.0
Ferrocarril Norte de España.	557.0

Azucareras preferentes.	00 000
Id. ordinarias.	00.00
Peñarroya.	000 00

Moneda extranjera

Francos.	55 775
Id. Suizos.	176 60
Id. Belgas.	176.5
Liras.	047.55
Libras.	44.7
Dólares.	9.04
Id. Cable.	100.01
Marcos oro.	2.17

YA LLEGÓ EL CALOR!

No podía ser de otro modo. San Lorenzo trajo ayer sobre Madrid la ola terrible de calor que acostumbramos a soportar en la Villa y Corte todos los años por estos mismos días.

La gente se lanzó a la calle y no hay que decir estuvieron llenas todas las terrazas, paseos y lugares al aire libre donde éste corriera a su "gusto". El día de hoy, tan canicular como el de ayer, hace temer que en el final de agosto el verano se tome la revancha de los días enormemente superiores pasados. Pero, en fin, que nos quiten lo bailado.

CAFES MARCA El Cafeto

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

PARA HOMBRES

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

SUETORES DE MATASTOPEZ S.A.

CAFES COLON
MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

Para jamones y salchichones

Rico

Conde de Romanones, 2

ACTOS DEL DIA

Al recibir a los periodistas el subsecretario de Economía manifestó que hasta mañana no regresará el ministro, que trae diversos asuntos que preparó durante su descanso para someterlos a la aprobación del Consejo.

Agregó el señor Pan de Soraluce que se habían recibido muchos telegramas de Cataluña y Valencia pidiendo que se autorice la importación del maíz pues amenaza producirse un grave conflicto en varias comarcas por la falta de piensos para el ganado.

Una comisión de Cuenca pidió al subsecretario se autorice el expediente de indemnización por daños causados por las tormentas.

El señor Tormo recibió hoy a los periodistas lamentándose de los comentarios e interpretaciones que se han dado a la Real orden sobre el derribo del paredón de Avila.

Sólo por estos errores se comprende el telegrama que ha dirigido el gobernador al jefe del Gobierno.

El ministro marchará mañana a Elche con objeto de asistir a la solemne histórica llamada "La Fiesta". También irá el subsecretario de Estado.

Imprenta "LA MAÑANA"
Pizarro, 14 Teléfono 05.832

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.--Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche